

# 労働運動委員会ニュース

No. 272 2020年9月4日

発行責任者 宮川 敏一  
東京都千代田区神田神保町2-10 三辰工業ビル3階  
TEL (03) 6380-9960 FAX (03) 6380-9963  
E-mail miyakawa@sinsyakai.or.jp

## 【雇用調整給付金】

事業主が休業手当等を支払う場合、その一部を助成する制度。特例措置として、助成率及び上限額の引き上げを行う。支給額の上限は、1人1日当たり15,000円。学生アルバイトも含む。対象期間は、2020年4月1日～9月30日（12月末まで延長）

## 【新型コロナウイルス感染症対応休業支援金】

新型コロナウイルス感染症及びまん延防止により、休業させられた中小企業の労働者で、休業中に賃金（休業手当）を受けられなかった労働者の申請により、新型コロナウイルス感染症対応休業支援金を支給する。会社の指示で休業した中小企業労働者。対象期間（12月末まで延長）



## 安倍政権が目指した憲法改悪 ポスト安倍に引き継がせない

北朝鮮だ、ミサイルだと外の敵を強調し、強いリーダーの必要を唱え、選挙に勝ってきた。だから女性首相が産休をとる国があっても、安倍首相は「治療時間以外は頑張れる」と在職し続ける選択ができた。

安倍政権が目指してきた改悪を安

倍首相が退いても、公文書改ざんなどの暴走を「ポスト安倍」に、白紙委任はさせない。自民党の総裁選レースに惑わされな。このコロナ禍で、強いリーダーを打ち出す「安倍首相の成功モデル」は大きく揺らいだ。マスクをどうするか、帰

省をどうするか、自分のことは自分で考える必要に気が付かされた人は多く、強いリーダーが何とかしてくれるは通用しない。

安倍首相は、モリ・カケや桜を見る会の問題など、私たちが納得する説明を何もしておらず、国民を無視した政権だった。憲法改悪が強行に進められるのは危ういことだ。

集団的自衛権行使を憲法を変えずに法律で可能にしたのは言語道断。立憲政治の枠を超えた安倍首相の行為が憲法違反で、一線を越えた政治家として歴史に名を残すことになる。

今こそ戦争放棄を掲げた平和憲法の尊さに目を向けるときだ。戦争に

反対する国民の声があつたからこそ、安倍政権は憲法改革に手をつけることが出来なかった。

安倍政権の最大の政治目標である、憲法9条改悪は、市民運動と世論の前にして失敗した。

7年8カ月、どんな時もあきらめず、粘り強く行つた草の根的市民運動と野党との「共同・共闘」の原則を貫いた。頑張ってきたことによる「平和を求める市民と野党」の勝利だった。今後は、安倍政権によって壊された民主主義と悪法を撤回させるため、より一層の市民と野党の共闘が迫られる。

# 非正規労働者131万人減、過去最大 解雇・雇い止めで35万人路頭に迷う

総務省が9月1日発表した7月の労働力調査によると、就業者数は非正規労働者が前年同月比131万人減の2043万人と、過去最大の下げ幅になった。

正規労働者は減っておらず、非正規が雇用の「調整弁」としてしわ寄せを受けている。

厚労省の発表によると、8月までの「解雇・雇い止め」で、5万3千人が雇用を失い、次の雇用先も見つ

からない深刻な雇用情勢になっている。

厚労省が発表した5万3千人はハローワークを通じたもので、実態はその7倍の35万人の失業者がいる。

◆派遣社員は16万人減

非正規労働者の就業者数は3月から5カ月連続の前年割れ。内訳をみると、パートやアルバイトが大きく減ったほか、派遣社員が16万人減と過去最大の下げ幅になった。

## 非正規社員の推移

	全雇用者	正規社員	79.45%	非正規社員	14.39%
1984年	4,195万人	3,333万人	79.45%	604万人	14.39%
2013年	5,210万人	3,302万人	63.37%	1,906万人	36.58%
2015年	5,354万人	3,316万人	61.93%	2,038万人	38.06%
2016年	5,758万人	3,356万人	58.28%	2,064万人	35.84%
2017年	5,865万人	3,456万人	58.92%	2,061万人	35.14%
2018年	5,963万人	3,478万人	58.22%	2,152万人	36.23%
2019年	6,025万人	3,497万人	60.25%	2,190万人	36.34%
2020年	6,026万人	3,578万人	68.34%	2,043万人	32.13%

◆正規は雇用維持、残業時間は90年以降最小に完全失業率は2.9%（同）と依然低水準だが、労働市場の悪化は続いている。パートやアルバイトが大きく減ったほか、派遣社員が16万人減と過去最大の下げ幅に。男女別にみると、非正規が多い女性への影響が目立つ

## 驚きの世論調査（朝日新聞） アベの評価が71%・外交がトップ

朝日新聞の世論調査。安倍政権の実績を「評価する」が実に71%。なかでも評価する政策は「外交・安全保障」が30%で最も多い。ああ、そうですか。外交はプーチン大統領と27回も会談しながら北方領土の返還はむしろ遠のき、最重要課題と位置づけた北朝鮮による拉致問題は解決の糸口さえ見つからなかった。

トランプ米大統領とよい関係を築けたのは、米国製武器の「爆買い」によって「米国第一に便利な男」とみなされたからではないのか。安全保障は安保法制により、今や自衛隊はインド

就業者は男性の29万人増に対し女性は18万人減、

◆正規労働者の削減も進んでいる。削減は過去の景気後退時と同じような状況になろうとしている。また、来年度になっても経済はコロナ前の水準には戻ることが難しく、正規労働者も採用を絞るなどが予測される。

洋、南シナ海まで進出し、米軍と一緒に進んで中国を威嚇する。売られてもいなげんかに加わり、危機感を高めるばかり。

もはや日本外交の独自性など見る影もない。仕上げは敵基地攻撃能力の保有。

## 苦労人菅の登場

官房長官・菅は、総裁選の出馬会見で、「秋田の農家の・・・」と自分語りを始めたね。昔は、集団就職と、言っていたらしいけど、さすがにその言い回しはやめたんだね。ともかく、二世なんかじゃなく、叩き上げの苦労人だと、アピールしたいのね。夜間大学でしたと

か、頑張ったのは良いけど、その結果の政策が安倍政治の継承ですか？何を頑張ってきたの？困窮者を増やし、踏み潰してきたのが、安倍政権だろう。「非正規労働者をなくす」とか言って、逆に増やし、労働者の権利すら剥奪した働く者を増やしたのはどこの誰だよ。「その指摘は当たらない」なんて、テンプレじゃなくて、自分の意見を語れよ。あなたの苦労話を政策に活かすなら、言うべき言葉は「安倍政権の政策話すべて間違っていました。心を入れ換えて、非正規の涙に寄り添います」だろう。今のあなたは、収奪者にしか見えません。「ニュース23」に官房長官・菅が出て、インタビューに答えていたが、なんじやありや。すべてにおいて、何言ってるのか、まったく分からない。分かったのは、器でないということ。そして、インタビューする側も、何も深める聞き方が出来ていなかった。何も用意せずインタビューしたのか。